
１．所属について

福岡和白病院 33 35%

福岡和白病院以外 61 64%

未回答 1 1%

２．職種について

医師 12 13%

歯科医師 3 3%

看護師 25 26%

介護福祉士 0 0%

薬剤師 3 3%

保健師 0 0%

ケアマネジャー 14 16%

作業療法士 7 7%

理学療法士 9 9%

言語聴覚士 1 1%

ＭＳＷ 12 13%

ＰＳＷ 1 1%

社会福祉士 0 0%

事務職員 1 1%

司法書士 5 5%

管理栄養士 1 1%

未回答 1 1%

３．参加回数について

初めて 41 43%

２回目 12 13%

３回目以上 41 43%

未回答 1 1%

令和元年度 第１回東区多職種連携研修会　　アンケート結果

日　 時　　令和元年６月２５日（火）　１８時３０分～２０時３０分
場　 所　　福岡和白病院 ２階大会議室
出席者アンケート 　 １２４名
アンケート回答者　　　９５名（回答率 ７６．６%）

12%

3%

26%

0%

3%

0%

16%

7%

9%

1% 13%

1%
0%

1%

5%

1%
1% 医師

歯科医師

看護師

介護福祉士

薬剤師

保健師

ケアマネジャー

作業療法士

理学療法士

言語聴覚士

ＭＳＷ

ＰＳＷ

社会福祉士

事務職員

司法書士

管理栄養士

未回答

43%

13%

43%

1%

初めて

２回目

３回目以上

未回答

35%
64%

1%

福岡和白病院

福岡和白病院以外

未回答

－ 1 －



４．研修会について

役に立つと思う 83 87%

まあまあ役に立つと思う 11 12%

あまり役に立たないと思う 1 1%

役に立たないと思う 0 0%

※「役に立つと思う」・「まあまあ役に立つと思う」と回答した人のコメント

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24 具体的な事例をもとに話しあえてよかった。（福岡和白病院以外・ＭＳＷ）

多職種の方と意見交換ができて、今後様々な考え方が出来そう。（福岡和白病院・理学療法士）

同じテーブルでディスカッションすることで、顔の見える関係から腹の見える関係になれる。（福岡和白病院以外・
理学療法士）

現場が考える以上に、医療介護で検討する内容は多くあると気づかされた。（福岡和白病院・作業療法士）

在宅での知識を多く学ぶことができた。（福岡和白病院・作業療法士）

他方面からの意見や考えを聞くことができたため。（福岡和白病院・作業療法士）

グループワークで多職種の方々の意見を聞き、とても参考になった。（福岡和白病院以外・作業療法士）

悩む症例であったため、実際に対応するときの参考になった。（福岡和白病院・理学療法士）

様々な考え方を知ることができるから。（福岡和白病院以外・ケアマネジャー）

それぞれの立場から意見を聞くことが出来た。（福岡和白病院以外・ケアマネジャー）

地域医療における医師の重要性がはっきりした。そのためには介護や地域連携の知識をつけて、皆さんと連携を
密にしていきたいと感じた。（福岡和白病院・医師）

多職種の介入できるレベル等（チーム医療・介護の為には大切）が分かることが大切。（福岡和白病院・医師）

多職種の思いがよく分かった。（福岡和白病院・医師）

考える手順を学べるため。（福岡和白病院・医師）

グループワークには参加していませんが、グループワークの内容を聞くと多方面からの意見が聞けて楽しく勉強
になった。（福岡和白病院以外・看護師）

多職種の方の意見をじかに聞けるため。（福岡和白病院以外・看護師）

色々な方向からのご意見が聞けた。（福岡和白病院以外・看護師）

様々な職種の方の意見を聞くことができて、とても有意義な時間だった。（福岡和白病院以外・看護師）

様々な職種の方々と関わることができ、良い意見がもらえる機会だから。（福岡和白病院以外・看護師）

多職種で色々な意見が聞けて参考になった。（福岡和白病院以外・看護師）

結構、病院側と在宅側で考え方が違う部分があるのかなあと改めて感じた。病院関係者と在宅が一同に揃う話し
合いは有効と思った。（福岡和白病院以外・看護師）

グループワークでアイスブレイク。関係性の構築は有効。（福岡和白病院以外・看護師）

入院中に対応すべき事を学ぶことができるため。（福岡和白病院・看護師）

様々な職種の方の考えや意見を聞くことができたため。（福岡和白病院・看護師）
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５．研修会の希望する形態について

講演形式 9 9%

グループワーク 20 21%

両方 62 66%

その他 1 1%

未回答 3 3%

未回答 0 0%

※その他回答(１名)内訳
　ケーススタディ（１名）

６．取り上げて欲しいテーマについて（複数選択可）

多職種連携 47 49%

退院時支援 33 35%

権利擁護 18 19%

看取り 32 34%

緩和ケア 21 22%

ｱﾄﾞﾊﾞﾝｽｹｱﾌﾟﾗﾝﾆﾝｸﾞ 20 21%

口腔ケア 8 8%

地域包括ｹｱｼｽﾃﾑ 34 36%

薬剤関連 8 8%

その他 2 2%

※その他回答（２名）内訳
　ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ関係（１名）・ｲﾝﾌｫｰﾏﾙｻｰﾋﾞｽ（１名）

７．ご意見・感想等

1

2

3

4

5

6

準備からお疲れ様でした。（福岡和白病院・看護師）

多職種と連携で色々な意見が聞けて勉強になった。（福岡和白病院・看護師）

医療、介護、後見人として色々な立場の人の事情を知ることができた。連携するうえで、相手の事情を知ることは
大事だと思う。（福岡和白病院以外・ＰＳＷ）

グループワークでの多職種の方の意見にいつも「はっ」とさせられ、気づきが多く、今後のケースの参考になると
思う（福岡和白病院以外・ＭＳＷ）

様々な職を持つ方の生の声が聞ける。（福岡和白病院以外・司法書士）

様々な視点を知ることができた。（福岡和白病院・管理栄養士）

在宅で支援している方が病変で入院した後、在宅に戻れるようにどう支援していくかについて考えることができ
た。（福岡和白病院以外・司法書士）

軽食ありがとうございました。（福岡和白病院以外・医師）

多職種の方の意見が聞けて参考になった。（福岡和白病院・医師）

伊藤新一郎先生が講評で話していた「ちょっとだけよ」を推進したい。（福岡和白病院・医師）

役立つ会だった。楽しみながら身につく機会と思う。（福岡和白病院・医師）
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もう少し早めの終了を希望します。（福岡和白病院以外・作業療法士）

様々な意見を聞き、自分の視野を広げることができた。グループワークの形式も意見が出しやすかった。（福岡和
白病院以外・作業療法士）

医療の現場も変わってきているな・・・と実感し嬉しく思った。（福岡和白病院以外・ケアマネジャー）

他の医師と話す機会がなく、今回色々な意見が聞けてよかった。退院は無理なのではと思われていることが分
かって良かった。温度差があり言いづらかった。（福岡和白病院以外・ケアマネジャー）

気づきが得られる研修だった。（福岡和白病院以外・ケアマネジャー）

グループワーク時に欠席があり、1テーブルに少ない人数の場所もあったようで、折角の機会なので、欠席の職種
を当日参加から入れる等したら、もっと活発で多方面の意見が出たのではないでしょうか。臨機応変の対応も必
要ではないでしょうか。（福岡和白病院以外・看護師）

たくさんの職種の方が参加されることを願います。（福岡和白病院以外・看護師）

もっとグループワークの人数が少なくてもいいかも。（福岡和白病院以外・看護師）

自宅退院後の問題点に着眼できて良かった。（福岡和白病院・薬剤師）

講演もグループワークも大変勉強になった。（福岡和白病院以外・司法書士）

知らないことばかりで勉強になった。（福岡和白病院以外・司法書士）

今回はオブザーバー参加だったので次回はもっと早く申し込みたいと思った。各グループのディスカッションを拝
見しましたが、非常に活発に意見交換がされており、今後の実務で各職種間での相互理解を深めることに繋がる
有意義な研修になったと思う。（福岡和白病院以外・司法書士）

急性期病院の取り組みがよく分かった。（福岡和白病院以外・ＭＳＷ）

グループワークに入れなかった方で、少し話が出来る場があってもよかったように思う。（福岡和白病院以外・理
学療法士）

退院看護師の思いや在宅医・急性期病院医師の考えや思いが同じであることを実感でき、とても実りがあった。
（福岡和白病院以外・ＭＳＷ）

在宅に帰すかどうか考えるとき、何か問題があると知識がないとあきらめてしまうかもしれないけれど（今まではそ
うだったような気がします）今回の研修を受けて、様々なチームで関わることで、あきらめず道が開けるのかなと
思った。患者様が望むことが叶えられるように頑張れる病院職員になりたい。（福岡和白病院・看護師）

超高齢で在宅生活困難と思われる事例で、今回は深く話ができた。（福岡和白病院以外・理学療法士）

色々な職種の方の考えを聞くことができた。（福岡和白病院以外・理学療法士）
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